
П РО Л ЕТАРИ И  ВСЕХ СТРАН. СОЕП ИН ЯИТЕСЫ

ОРГАН СЫЗРАНСКОГО ГОРКОМА КПСС И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Сдержим слово!
1> ЭТОМ году нашему городу 
** исполняется 275 лет. Почти 

три века стоит он на русской зем
ле. А сегодня он, как никогда, мо
лод и наряден.

В самом деле, что представля
ла собой »старая, дореволюционная 
Сызрань? Маленький провин
циальный городишко, весной и 
осенью утопающий в грязи, зимой 
занесенный снегом, а летом — 
пылью. Маленькие, вросшие в 
землю деревянные домишки смот
рели на мир своими подслепова
тыми окошечками. Скучной и бес
цветной была жизнь людей в 
этом городке, где единственными 
«культурными» очагами были 
церкви да кабаки.

До неузнаваемости изменился 
облик города за годы Советской 
власти. В нем открылись новые 
школы, клубы, библиотеки, теат
ры, книжные магазины, больницы 
и амбулатории.

Огромное внимание уделяется 
жилищному и культурно-бытовому 
строительству и благоустройству. 
На улицах Сызрани выросли сот
ни новых многоэтажных домов с 
балконами, с широкими, светлы
ми окнами, тысячи сызоанцев жи
вут теперь в просторных благо
устроенных квартирах.

А как похорошели наши улицы, 
сады и парки! Сколько появилось 
зелени и цветов! Благоустраивают
ся и наши дороги, расширяется 
водопровод, канализация — эти 
важнейшие элементы благо уст
ройства.

Все это делается руками самих 
горожан. Вот уже несколько лет 
подряд у нас идет соревнование 
за благоустройство города, в ко
тором участвуют коллективы всех 
предприятий и учреждений, учеб
ные заведения и школы, все на
селение. Особенно широким оно 
стало в последние два—-три года.

Город н а ш н а м  его и бла
гоустраивать. Эти слова, стали 
девизом для каждого сызралца.

В прошлом году за успехи в 
благоустройстве нашему городу 
было вручено переходящее крас
ное знамя облисполкома и обкома 
К П С С  Удержать его за собой, не 
уступить первенства — дело нашей 
чести.

Но добиться победы будет не
легко. В этом году приняты очень 
серьезные обязательства, намечен 
большой план работ по жилищно
му, культурно-бытовому строи
тельству и благоустройству. Мно
гое будет зависеть от работы 
строительных организаций,* кото
рые в последнее время стали ра
ботать несколько хуже. Некото
рые строительные управления тре
ста №  4 не выполнили плана по 
введению объектов в эксплуата
цию, а ведь известно, иТо только 
равномерная их сдача на про
тяжении всего года является 
залогом успешного выполнения 
годового плана. Строительное уп
равление № 4 (управляющий тов.

Землянский) медленно ведет от
делку нового кинотеатра з папке 
имени Тимирязева, есть опасения, 
что в намеченный срок — в июле 
месяце — он не будет готов.

Наш город выступил инициато
ром социалистического соревнова
ния за досрочное выполнение го
дового плана по строительству и 
благоустройству. Эта инициатива 
одобрена и поддержана исполко
мом областного Совета.

Сдержать данное слово, выпол
нить принятое обязательство — 
вот задача, которая стоит сейчас 
перед нами. t ía  успешное решение 
ее должны быть мобилизозаны 
все силы, все резервы.

Очень много еще предстоит сде
лать для наведения в городе чи- 
стоты и порядка. В проведенный 
месячник санитарной очистки сде
лано, конечно, многое, но все же 
на наших улицах и во дворах все 
еще грязно, пыльно, хотя есть 
возможности привести гооод в 
образцовое санитарное состояние. 
Исходя из этого, бюро горкома 
КПСС и исполком городского Со
вета на днях на совместном засе
дании приняли решение продлить 
месячник чистоты до 15 июня. 
Сейчас нужно, буквально, всем 
включиться в эту работу. Нужно 
систематически производить убор
ку улиц и дворов, поддерживать 
чистоту повсюду, как в центре, 
так и на окраинах. У нас не 
должно быть запущенных мест, 
всюду должны быть чистота и по- 
р я док. ■ .

Всем известно, как облагора
живают местность и очищают воз
дух зеленые насаждения. Их в 
нашем городе год от года стано
вится все больше. Нынешней вес
ной посажено много новых дере
вьев. Сейчас очень важно обеспе
чить за ними уход, добиться, что
бы ни одно посаженное дерево ке 
погибло. А это, к сожалению, 
случается еще довольно часто. 
Хорошее дело сделали прошлой 
осенью комсомольцы и молодежь 
треста №  4 и нефтеперерабаты
вающего завода, озеленив трассу, 
ведущую в город. Но посмотрите 
на эти посадки сейчас. Очень не
многие деревца принялись. Зчз- 
чит, за ними не было ухода, и тот 
большой труд, который был затра
чен на их посадку* фактически 
пропал даром.

М ало еще в нашем городе цве
тов, их можно пока что видеть 
только в парках и скверах да 
кое-где на газонах центральных 
улиц. А ведь совсем не трудно 
посадить цветы, буквально, возле 
каждого дома, в каждом дворе, 
на каждом балконе. Сейчас самая 
пора для посадки цветов, и надо 
в эту работу включиться хсем 
гражданам.

Сделаем наш город цветущим 
садом, украсим его зеленью и 
цветами!

Выполним принятые обязатель- 
i ства, сдержим свое слово!

П о  р о д н о й  с т р а н е
Пребывание в Москве 

Президента Финляндской 
Республики 

У р х о  К е к к о н е н а  ,
Прибывший в Москву 22 мая по приглашению 

Президиума Верховного Совета СССР и его пред
седателя К. Е. Ворошилова, Президент Финлянд
ской Республики Урхо Кекконен в тот же лень 
нанес визит в Кремле К. Е. Ворошилову и визит 
Н. С. Хрущеву. Вместе с Президентом были со* 
провождаюшие его видные государственные дея
тели Финляндии.

Во время визитов состоялись беседы, которые 
прошли в теплой, дружественной обстановке.

Во второй половине дня Президент Финлянд
ской* Республики Урхо Кекконен с-сопровож дав
шими его государственными и общественными 
деятелями Финляндии посетил мавзолей В. 11- 
Лен ин а и И. В. Сталина и возложил вено*. На 
ленте венка на русском и финском языках над
пись: «От Президента Финляндской Республики»«,

В этот ж е день министр иностранных дел 
Финляндии П. Ю. Хюннинен нанес визит Мини
стру иностранных дел СССР А. А. Громыко.

Вечером в Кремле Председатель П резиш ума 
Верховного. Совета СССР К. Е. Ворошилов дал 
обед в честь Президента Финляндской Республики 
Урхо Кекконена.

(ТАСС).

Москва. Выставка искусственных и синтетиче
ских материалов и изделий из них.

НА СНИМКЕ: посетители осматривают образ
цы обуви, изготовленной из искусственного сырья. 

Фото Н. Ситникоеа и В. Кунова.
(Фотохроника ТАСС).

Безцеховое управление 
производством

Свыше 50 предприятий Мособл- 
совнархоза перешли на безцехо
вое ’ управление производством. 
Насколько целесообразна новая 
структура управления — этому 
вопросу 21 мая было посвящено 
большое совещание работников за 
водов и фабрик, проведенное сов
нархозом.

Директора — Серпуховского за
вода кузнечно-прессового обору
дования тов. Ш абловский, Элект- 
роетальского химико-металлурги
ческого завода тов. Тертышник, 
абразивного завода тов. Маяков 
и другие в своих выступлениях 
поделились интересным опытом 
безцехового управления. Они рас
сказали о том, что в результате 
такой перестройки уменьшился 
управленческий аппарат на пред
приятиях, сократилась во много 
раз отчетная документация. Что 
особенно важно, безцеховая си
стема управления дала возмож
ность инженерно-техническим ра
ботникам и мастерам больше за 
ниматься вопросами техники и ор
ганизации производства. (ТАСС).

Искусственное волокно из сосны 
и лиственницы

До последнего времени искусст
венные ткани и корд вырабатыва
лись из вискозной целлюлозы, по
лучаемой путем варки еловой дре
весины в кислотной среде. Этот 
так называемый сульфитный спо
соб переработки не позволял ис
пользовать в качестве сырья сос
ну и лиственницу, древесина ко
торых содержит вещества, не под
вергающиеся воздействию кислот 
и солей. Сосна и лиственница слу
жили обычно сырьем для выра
ботки менее чистой и прочной 
целлюлозы, используемой в бу
мажном производстве.

Сотрудники Центрального науч
но - исследов ательского институт а 
целлюлозной и бумажной про
мышленности кандидаты техниче
ских наук Н. Розенбергер и Г. Ко
сая, совместно с инженерами то
го же института Е. Карповой и
С. Романовой разработали техно-

логию производства вискозной 
целлюлозы из сосны и лиственни
цы.

Испытания выявили высокие ка
чества искусственного волокна и 
корда, полученных из сульфатной 
целлюлозы. Кроме того, корд я  
искусственные ткани, полученные 
новым методом, легче поддаются 
окраске.

Новый метод открывает боль
шие перспективы для развития 
производства искусственного во
локна в районах Дальнего Восто
ка и Сибири, где лесные массиэд 
в основном- состоят из сосны и 
лиственницы. В нынешнем гиду 
начнется строительство пепвого в 
стране сульфатделлюлозного заво
да, который будет вырабатывать 
искусственное волокно из сосны и 
лиственницы.

(ТАСС), ,

«Зеленстрой» этой весной в парках и на улицах города Еыса- 
дит много цветов.

НА СНИМКЕ: бригадио К. М. Карева и работница Е. Н. Се
ливанова подготавливают цветы к высадке.

* "*ч.Фота А. ЛЦувалова,

К 85-ЛЕТИЮ СО ДНЯ  
РОЖДЕНИЯ АНРИ БАРБЮСА

21 мая в Центральном Доме ли
тераторов советская обществен
ность отметила 85-летие со дня 
рождения великого сына француз
ского народа. Кратким вступи
тельным словом вечер открыл
В. Катаев.

Директор института мировой ли
тературы имени А. М. Горького 
профессор И. И. Анисимов рас
сказал о некоторых новых до
кументах, связанных с жизнью и 
деятельностью А. Барбюса, о его 
дружбе с А. М. Горьким.(ТАСС).

Стройки химической промышленности- 
под общественный контроль

В Куйбышевском экономическом 
районе намечено построить не
сколько заводов синтетических ма
териалов, расширить действую
щие химические предприятия, ор
ганизовать выпуск новой продук 
ции на нефтеперерабатывающих 
заводах.

Одна из строек — вторая оче
редь завода синтетического спирта 
в Новокуйбышезске. Строители, 
сооружающие этот завод, высту

пили с предложением создать на 
всех новостройках химической 
промышленности рабкоровские по
сты , установить общественный 
контроль.

На Новокуйбышевской стройке 
такой общественный контроль 
уже действует.

Рабкоровские посты создаются 
и на других стройках химической 
промышленности области.

(ТАСС).

В Ц К  В Л К С М
ЦК ВЛКСМ рассмотрел вопрос 

об участии кЛеомольских органи
заций в подготовке и проведении 
в январе 1959 года Всесоюзной 
переписи населения.

Придавая большое значение 
участию молодежи в проведении 
Всесоюзной переписи населения, 
ЦК ВЛКСМ предложил комсо
мольским организациям принять 
активное участие в ароведении 
массово-политической и организа
ционно-технической работы, свя- 

1 занной с проведением переписи.

В постановлении ЦК ВЛКСМ 
указывается, что комсомольские 
организации должны направлять 
подготовленных комсомольцев из 
числа преподавателей, учащихся 
вузов и старших курсов технику
мов, работников учреждений и 
предприятий/ совхозов, колхозов 
и других организаций на работу 
счетчиками, инструктора ми-кон
тролерами, заведующими пере
писными отделами и их помощ
никами.

Комсомольские организации дол
жны также принять активное уча
стие в налаживании бесперебой
ной связи во время проведения 
Всесоюзной переписи населения, 
проявлять всемерную заботу об 
оборудовании переписных отделов, 
инструкторских и счетных участ
ков средствами связи. Помимо 
технической связи, помогать в на
лаживании дублирующей сп язи 
при помощи конных, пеших, лыж
ных и моторизованных комаед,



ВЫ П ОЛНИ М  П О СТАН О ВЛЕН И Е  

М АЙСКОГО П ЛЕНУМ А Ц К КПСС

Факел нужно потушить
И днем и ночью беспрерывно 

над цехами нефтеперерабатываю
щего задода горит факел. На ьем 
сгорает ценнейшее высококало
рийное сырье —  газ, продукт 
нефтепереработки.

Достаточно сказать, что при 
сжигании один килограмм 
сланца дает 1400 килокалорий 
тепла, а газ —  12400 киюка- 
лорий. -Ежегодно завод сжигает 
газа на 5 миллионов рублей.

Расчеты показывают, что это
го газа хватит для газификации 
почти всего жилого фонда Сыз
рани. Жители города давно ждут 
газ в свои квартиры. Им извест
но, что газификация сулит боль
шие выгоды. Действительно, один 
баллон газа будет стоить 15 руб
лей. Одного баллона для семьи 
хватит больше, чем на месяц.

С целью использования газа 
для газификации на нефтепере
рабатывающем заводе строится 
абсорбционно - газофракциони
рующая установка (АГФУ). Она 
предназначена для получения 
сжиженного газа, который будет 
под большим давлением нагне
таться в баллоны и попользовать
ся для бытовых нужд.

Несмотря на всю важность 
АГФУ, ее строительство велось 
крайне медленно. Больше пяти 
лет ее строили и монтировали.

Но, как ни странно, установка 
до сих пор не пущена в эксплу
атацию, газ по-прежнему сжигает
ся на факеле, являя тем самым 
пример бесхозяйственности, отсут
ствия заботы об использовании 
ценнейшего сырья, каким являет
ся газ.

Сроков пуска, установки в экс
плуатацию было много и все они 
срывались по вине строителей, 
монтажников, дирекции завода. 
Еще в мае— июне прошлого гсда 
шел разговор о том, чтобы уста
новку все же сдать в , эксплуа
тацию. Потом этот срок был пе
ренесен на конец сентября. До 
сих пор на здании насосной стан
ции висит лозунг, призывающий 
строителей и монтажников сдать 
АГФУ к 30 сентября 1957 года.

Создается впечатление, что са
мо руководство завода не заинте
ресовано в ее пуске. Как говорят 
об этом факты, оно и, в самом 
деле, считало и считает ее не 
главным объектом, поэтому рабо
чих, занятых на монтаже и на 
устранении дефектов/ то и дело 
перебрасывает на выполнение 
других заданий. Установка уже 
потребляет много пара, воды, 
электроэнергии, реагентов, а в 
дальнейшем будет потреблять их 
еще больше. Покрыть же эти за
траты своей продукцией она в 
первое время не сможет. Поэтому 
установка своими расходами 
ухудшит все технико-экономичз- 
ские показатели цеха № 1, в ко

торый она входит, и всего завода.
Поэтому с пуском установки и 

не спешат.
На АГФУ имеется специальная 

установка фосфатной очистки га
за, без которой невозможно бу
дет газифицировать жилые дома 
по газопроводу. Но эта установка 
не готова. Чтобы ее подготовить 
к пуску потребуется около двух 
месяцев напряженной работы.

Установка уже расходует пар, 
воду и электроэнергию. Только в 
апреле на ней было израсходова
но пара на 120 тысяч рублей, 
на амортизацию 185 тысяч руб
лей, на заработную пла^у 25 ты
сяч рублей. Так что, пока уста
новка газ еще не дает, а средства 
на ее содержание расходуются.

Для того, чтобы затраты на 
установку не были бесполезными, 
нужно быстрее устранить выяв
ленные дефекты и пустить ее в 
эксплуатацию. А дефектов выяв
ляется немало. Так, при опробо
вании насосной № 2 выясни лось, 
что сброс горячей воды с насосов 
по двухдюймовой линии не обес
печивается, в результате чего на
сосная заливается водой. Сейчас 
эту линию приходится заменять 
на шестидюймовую.

Перед сдачей насоеов в эксплу
атацию монтажники должны были 
произвести их ревизию. Правда, 
они ее проводили, но небрежно. 
Когда эксплуатационники стали 
их принимать, то обнаружили 
много неполадок, которые прихо
дится устранять, тратить на ¿то 
время и средства.

Вывод из всего сказанною об 
АГФУ может быть сделан один. 
Нужно покончить с неправильным 
отношением к установке, предназ
наченной для использования газа 
для бытовых нужд населения. 
Центральный Комитет партии на 
своем майском Пленуме принял 
постановление об ускорении раз
вития химической промышленно
сти. В стране будут строиться 
новые заводы для использования 
природного и попутного газа 
нефтепереработки.

В то же время у нас на заводе 
почти готовая установка, пред
назначенная для использования 
крекинг-газа, никак не войдет в 
строй действующих.

Мы расчитываем на то, что 
партком и директор завода тов. 
Попков примут меры к тому, что
бы население города быстрее по
лучило газ для удовлетворения 
своих бытовых нужд.

Факел пока горит... Его надо бы
стрее потушить, чтобы он заго
релся тысячами огней в кварти
рах трудящихся Сызрани.

Е. КОЗЛОВСКИЙ, началь
ник установки; В. СМОЛЬКОВ, 
механик: А. ЦЫГАНОВ, стар
ший оператор; А. БАХЧЕЕВ, 
оператор; А. ШИШОВ, слесарь.

СЕКРЕТАРИ ПАРТОРГАНИЗАЦИЙ 
ОБМЕНИВАЮТСЯ ОПЫТОМ

Состоялся очередной семинар 
секретарей партийных организа
ций. На нем с обменом опытом 
партийного руководства организа
циями ДОСААФ выступили: заме
ститель секретаря парткома заво
да тяжелого машиностроения тов. 
Лобанова, секретарь партийной 
организации завода пищевых кон
центратов’ тов. Дубинина, секре
тарь парторганизации школы № 1 
тов. Подольская и секретарь пар
тийной организации ДОСААФ тс в. 
Шапочкин.

Секретари прослушали лекцию 
кандидата философских наук 
тов. Клочкова «Борьба с ревизио
низмом — одна из основных задач 
Коммунистических и рабочих пар
тий на современном этапе».

На семинаре в заключение вы
ступила секретарь горкома КПСС 
тов. Афремова.

НА ВЫСТАВКЕ РАБОТ 
РАДИОЛЮБИТЕЛЕЙ- 

КОНСТРУКТОРОВ

В нашем городе становится все 
больше радиолюбителей, растет 
их творческая активность. На 
прошлогодней областной выстав
ке работ радиолюби гелей-конст
рукторов сызранцами было пред
ставлено всего четыре экспоната. 
В этом году их демонстрирова
лось 12. Отрадно то, что впервые 
на областной выставке показали 
свое творчество радиолюбители 
средней школы № 1. Радиокруж 
ком здесь руководит инструктор - 
общественник Феликс Козлов.

На выставку школьники присла
ли коллективную работу—ультра
коротковолновую радиостанцию 
и школьный радиоузел. Юные ра
диолюбители Владимир Рыбкин и 
Юрий Субботин демонстрировали 
на выставке, изготовленные ими, 
передатчик и приемник «УКВ».

Юрий Фадеев экспонировал на 
выставке прибор для измерения 
напряженности электрического 
поля, а Феликс Козлов — ультра
коротковолновую радиостанцию и 
измерительный прибор.

Областной комитет ДОСААФ 
по заслугам оценил работы сыз- 
ранских радиолюбителей . конст
рукторов. Им вручены три дипло
ма и три премии. Грамотами на
граждены кружок радиолюбите
лей средней школы № I и радио
клуб ДОСААФ.

Ферганбкъч область. Озокерит, или 
так называемый горный воск, добы 
ваемый на руднике <:Шор-С>*, — 
редкое и очень ценное сырье. Он 
применяется в деревообрабатываю
щей, радиотехнической, текстильной, 
бумажной промышленности, в меди
цине и т. д. Шор-Суйское месторож
дение озокерита — одно из круп
нейших в стоане.

За последнее время рудник «Шор- 
Су» оснастился высокопроизводитель
ной техникой,, позволившей полно
стью механизировать добьыу озоке
рита. Сейчас на этом препрнятчи 
работают десятки мощных эк^ааа- 
торов, бульдозеров, многотонных 
самосвалов и дру '1 их мэшин. Для пе 
реработки руды сооружен Экстрак
ционный завод, оснащенный совре
менным оборудованием и аппарату
рой, позволяющей предельно автома
тизировать все те^-гологические про
цессы получения озокерита.

НА СНИМКЕ: вскрышные работы 
в одном и разрезов озокеритоиого 
рудника «Шор-Су».

Фото Г. Бойко.
(Фотохроника ТАСС).

ДЕЛА ПИОНЕРСКИЕ
Очень любит свою работу стар

шая пионервожатая школы № 29 
Нелли Найдина. Только иногда 
жалуется она, что слишком малы 
сутки. Ведь она, окончив педучи
лище, еще учится в 10 классе ве
черней школы и участвует в драм
кружке клуба «Красный Октябрь».

После постановления V III Пле
нума ЦК ВЛКСМ, а особенно 
после того, как вожатыми стали 
комсомольцы завода тяжелого м а
шиностроения, много интереснее 
проходит работа во всех 15 пио
нерских отрядах дружины.

Традиционная связь школы с 
заводом стала в последнее время 
еще теснее. В цехах завода в 
обеденные перерывы, пионеры не 
раз выступали с художественной 
самодеятельностью, приветствова
ли заводских комсомольцев в день 
открытия съезда комсомола, 8-го 
марта были в гостях у работниц 
завода. Пионеры принимали уча
стие и в работе по очистке терри
тории завода, 10 тонн металличе
ского лома собрали учащиеся. 
Особенно прилежно работали Гена 
Симонов, Володя Савинов, .Слава 
X pof,
жилкина, Нина Тарасова, Таня 
Васильева и весь отряд 6-а клас
са. Принимая участие в воскрес
нике 16 апреля, этот отряд 
собрал 830 килограммов макула
туры. Отряд 4-6 класса собрал ее 
829 килограммов,

В течение учебного года у пио
неров и октябрят были в школе 
интересные встречи с рабочими за. 
вода, пенсионерами, с участницей 
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подпольной комсомольской группы 
в г. Людиново в годы фашистской 
оккупации Антониной Васильев
ной Ананьевой.

Интересно работал в школе 
дружинный «клуб таинственных 
писем». В эту полезную игру с 
фантастикой были втянуты и ок
тябрята. Очень хорошо прошла 
пионерская военная игра на мест
ности в честь 40-лети я Советской 
Армии, которой руководил препо
даватель Борис Владимирович 
Иевлев.

Помогая домоуправлению, улич
ному и родительскому комитетам 
в организации зимнего праздника 
на льду, пионеры чистили каток, 
делали елочные игрушки, украша
ли елку, шили карнавальные ко
стюмы, развлекали на празднике 
малышей.

Большую помощь художествен
ной самодеятельности школы ока
зывает старшая пионервожатая. С 
комсомольцами 9— 10 классов она 
поставила пьесу «В добрый час!» 
Розова. В честь Зб-й годовщины 
пионерской организации проведен 
дружинный -праздник песни с ко
стром на воздухе. В этом празд
нике приняли участие и комсо
мольцы завода тяжелого машино
строения.

Интересные плато  у пионеров 
29-й школы и на лето. Инициато
ром многих ценных мероприятий 
является старшая пионервожатая 
Нелли Найдина.

Н. Дедкова,
учительница-пенсионерка.

Электропоезд ведет автомашинист

Участники Всесоюзного совещания по комплексной механизации 
и автоматизаций производственных процессов посетили выставку, 
открытую к совещанию в павильоне «Машиностроение» Всесоюз
ной промышленной выставки.

НА СНИМКЕ: участники совещания осматривают новейшие 
приборы, созданные в Институте автоматики и телемеханики Ака-

демии наук СССР.

Фото В. Кунова и Н. Ситникова
(Фотохроника ТАСС).

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь
2 стр., 24  мая 1358 г.

КОГДА впереди показались 
два зеленых огня, главный кон* 
дуктор дал сигнал к отправле
нию. Машинист Федор Степан>  
вич*Баранов вошел в кабину го
ловного вагона, на небольшом 
пульте нажал кнопку с обозна
чением «Тяга-1», и трехвагонная 
электросекция плавно тронулась 
с места. Теперь машинисту оста
валось роль наблюдателя. Д ви 
жением поезда управляло спе- 

| циальное автоматическое устрой
ство. Когда состав вышел за 
пределы станции, на пульте за- 

| светилась контрольная лампочка 
с обозначением «Тяга*2».' Ход 
поезда заметно ускорился. П ро
шло еще несколько минут, и по 
ровному, уходящему вперед, пу
ти электросекция пошла ел е  
быстрее. Одновременно на пуль
те вспыхнула лампочка рядом с 
указателем «Тяга-3».

Поезд быстро приближался к 
станции. «Автомашинист» посте
пенно начал сбавлять скорость, 
пока не остановил электросек
цию у перрона.

— Точно по заданному графи
ку, — сказал Ф. С. Баранов, 
посмотрев на часы.

Опытный механик, вот уже 
15 лет работающий машинистом 
электросекции на этом участке 
Подмосковной железной доооги, 
он хорошо знал все ее подъемы, 
уклоны, закругления. Наблюдая 
сейчас за действиями системы 
автоматического управления, 
Федор Степанович с удовлетво
рением отмечал, как «электрон
ный машинист», словно угады
вая его мысли, сбавлял скоо.»сть 
поезда в тех местах, где и он 
обычно притормаживал, и, на обо
рот, уверенно развивал ее, когда

профиль пути допускал макси
мально быструю езду.

После короткой остановки 
электросекция тронулась даль
ше. А в это время в самом ваго
не, ставшем на время передвиж
ной исследовательской лаборато
рией, группа специалистов зела 
наблюдения за работой первой 
в мире электронной математиче
ской машины, управляющей 
движением поезда. Здесь уста
новлены четыре металлических 
шкафа — это и есть устройство 
«автомашиниста». Самый боль
шой шкаф, размером с комнат
ный холодильник, — главная 
часть прибора: электронная м а
тематическая машина. В другом 
поменьше—в специальных кассе
тах хранится вложенная заранее 
зашифрованная информации о 
профиле пути, протяженности 
контрольных участков, на кото
рые разделяется каждый пере
гон, рассчетные данные о воеме- 
ни хода по этим участкам, огра
ничениях скорости и другие све
дения. От специальных передат
чиков, установленных в ^уксе 
одной из колесных пар вагона, 
машине сообщаются показа гели 
фактической скорости, которую 
развивает электросекция в на
стоящий момент, какой путь она 
уже прошла от начала кон
трольного участка и сколько 
времени было затрачено на это. 
Имея все эти величины, мате
матическая машина мгновенно, 
за доли секунды делает необхо
димые тяговые расчеты, решает 
сложнейшие задачи. Основы
ваясь на данном заранее графи
ке, «автомашинист» выбчрсет 
наиболее оптимальные режимы 
движения и передает их в цепи

управления тормозными и тяго
выми устройствами поезда.

— «Автомашинист» чутко реа
гирует и на сигналы автоблоки
ровки, — рассказывает один из 
участников его испыгзний, на
чальник лаборатории специаль
ных математических машин 
Л. М. Мотавкин. — При сигна
ле светофора, запрещающем 
проезд, особые устройства по
сылают импульсы в электронную 
машину. Выполнив необходимый £ 
расчет, она определяет, как /  
нужно вести в таком случае 
поезд, чтобы он вовремя оста
новился. При автоматическом 
управлении движением функции 
машиниста сводятся всего лишь 
к наблюдению за правильностью 
работы САУ (система автомати
ческого управления) и реализа
цией ее команд. В недалеком 
будущем новейшая техника поз
волит водить поезда точно по 
графику, на наиболее правиль
ных режимах, что позволит эко
номить электроэнергию, увели
чить пропускную способность 
железных дорог.

В создании системы автомати
ческого управления движением 
поезда приоритет принадлежит 
Советскому Союзу. Ее разра
ботка осуществлена коллективом 
специализированного конструк
торского бюро приборострои
тельной промышленности под 
руководством инженера Н. С. 
Николаева.

В ходе испытаний опытного 
образца, которые сейчас я-рвжут- 
ся на Московском желёзнз*до 
0ожном узле, конструкторы вы
рабатывают и совершенствуют 
отдельные детали этого замеча
тельного агрегата.

(ТАСС).



Город наш—-нам его и благоустраивать

Учащиеся школы № 15 гогизят почву для посадки цветов.
Фото В. Димова. 
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Когда за дело берутся дружно
РАС С КАЗЫ ВАЮ Т П РЕ Д С Е Д А ТЕ Л И  УЛИ ЧНЫ Х КОМ ИТЕТОВ

Уличный комитет 205 избира
тельного округа был избран в 
сентябре прошлого года. Перед 
нашим комитетом стоял ряд  
важных задач: провести водо 
провод на Кавалерийскую улицу, 
Боевой и Спускной переулки, 
расширить проезжую часть до
роги на Боевом переулке, уста
новить сливные лотки и спуск
ные лестницы, организовать ос
вещение на Кавалерийской и 
Октябрьской улицах, Боевом и 
Спускном переулках. Кроме то
го, необходимо было озеленить 
улицы  нашего округа.

Некоторые из этих работ мы 
уже выполнили. Проведен водо

провод на расстояние 400 мет
ров. Со стороны населения на
шего округа оказывалась боль
шая помощь в прокладке водо
провода.

В Боевом переулке укрепили  
один из склонов оврага. Там 
силами населения поставлено 25 
столбов, устроен барьер.

В наиболее темных, глухих, 
местах установлено шесть фона
рей уличного освещения.

Сделаны первые шаги и в озе
ленении улиц. Осенью прошло
го и весной нынешнего года вы
сажено 150 саженцев декоратив
ных деревьев.

Этой весной мы объявили ре- 
шительную борьбу за образцо
вое санитарное состояние на
шего участка и добились свое- 
го — наведена чистота во дво
рах и на улицах.

С. Агапова,
председатель^ уличного коми гета. 

* * *
Главной своей задачей н а и  

уличный комитет считает вы пол-

нение взятых обязательств по 
благоустройству и санитарному 
состоянию участка. Мы начали  
с того, что совместно с депута
том горсовета тов. Орелкиной и 
членами уличного кочитета в 
июле 1957 года обошли свой 
участок, вы слуш али жалобы 
жильцов отдельных домов на 
неблагоустройство и антисани
тарное состояние дворов.

Уличный комитет пригласил, 
работников санэпидстанции в 
дома № 29 на Московской и 
№ 20 на Октябрьской улицах  
для отвода там мест под сан
узлы . В марте в этих дворах 
построены санузлы, установле
ны ящики для мусора.

Теперь во всех дворах нашего 
участка имеются санузлы и 
ящики для мусора и поддержи
вается чистота.

Большая работа проделана 
населением и по озеленению тео- 
ритории участка.

В целях сохранности зеленых 
насаждений на Московской ули 
це, мы добились ремонта шта
кетника. Все зеленые насажде
ния раскреплены за гоажда»а- 
ми, которые следят за их сох
ранностью и производят п о т е 
ку. Во дворе дома Ms 29 по 
Московской улице высажены де
ревья и цветы. Ж ильцы дома 
№ 35 высадили в газон взамен 
кустарников фруктовые деревиа.

Уличным комитетом при до
моуправлении выпускается 
стенная газета «За культуру». 
Выпущено два номера ее.

А. Галкиня,
председатель 

уличного комитета.

☆

ЕЩЕ РАЗ О НЕДОДЕЛКАХ
В начале ноября прошлого го

да дормоступравлеиие (началь
ник тов. Матвеев) произвел) ас
фальтировку двух кварталов ули
цы Кирова. Для начала благ/уст
ройства улицы сделано большое 
дело.

Однако у этой организации 
вошло в систему оставлять недо
делки в строительстве. До сих 
пор на углах улиц Кирова и Дзер
жинского не убраны две большие 
кучи мусора, оставленные после 
снятия старого покрова мостовой. 
Не сделаны и новые кюветы для 
сточных вод, а старые на обоих 
углах улицы завалены муссом, 
в результате сточные воды, про
ходящие с улиц Сталина и Дзер
жинского, скапливаются и за
топляют тротуары и даже дворо
вые участки домов N*>8 45 и 84.

Следует обязать строителей 
убрать кучи мусора и сделать 
кюветы.

Юдин,
Дубровин,
Мищенко.

~  П  -  
НАРУШАЮТ ПРАВИЛА 

БЛАГОУСТРОЙСТВА
На улицах 1-й и 2-й Сиакц> 

вых, Электрической, Максима 
Горького, Карла Маркса и Ба
бушкина жители возводят около 
домов палисадники, занимая ими 
весь тротуар. То, что в этих па
лисадниках растет зелень, конгч- 
но, хорошо, но плохо, что пеше
ходам приходится ходить по про
езжей части улицы, нарушая 
правила уличного движения. 
Мне кажется, что управлению 
благоустройства следует произве
сти общую планировку этих улиц 
и разбить, как и везхе, вместо 
палисадников, газоны и. посадить 
деревья вдоль улиц.

В. Арапов.
-  П  —

КОГДА СДЕЛАЮТ МОСТ?
Дважды газета публиковала 

письма о разрушенном мосте на 
перекрестке улиц Интернацио
нальной и Полевой. Но руково
дители дормоступравления пло
хо реагировали на это. Они 
сделали вид, что произвели ре
монт, положив на проезжую часть 
моста две жерди. Не прошло и 
месяца, как мост снова разру
шился. А ведь на этом участке 
большое движение автотранспор
та и проходит автобусная линия.

П. Корчагин.

РЕПО РТАЖ Фабрика зелени

Тысячи энтузиастов — рабо
чие и учащиеся, домашние хо
зяйки и инженеры — занимают
ся посадкой на улицах города 
деревьев и цветов.

Там, где десять лет назад 
были пустыри, и там, где тэль- 
ко поднимались крошечные са
женцы, теперь появились зеле
ные аллеи.

Забота о зеленых насаждени
ях стала государственным де
лом. Из года в год увеличива
ются ассигнования на эти цели. 
В городе создана целая «фаб
рика», занимающаяся поставкой 
саженцев деревьев и кустарни
ков, выращиванием цветочной 
рассады и самих цветов. Эта 
фабрика именуется «Зеленстро- 
ем». Она располагает большим 
парниковым хозяйством, выра
щивает цветы около семидеся
ти наименований.

Цветочная рассада из «Зелен- 
етроя» идет не только для нужд 
нашего города, а и за пределы 
его — в Ж игулевск, Ставрополь, 
Октябрьск.

Представляют несомненный ин
терес такие данные. Четыре го
да назад «Зеленстроем» было 
выращено, а потом и высажено 
с помощью горожан, сто тысяч 
цветов и немногим более двух с 
половиной тысяч деревьев и ку
старников. А год спустя — в 
1955 году улицы города оде
лись в новый зеленый наряд — 
было посажено дополнительно 
четыре тысячи деревьев и ку
старников и сто пятьдесят тысяч 
цветов.

В зеленый наряд из года в 
год одеваются все новые и но
вые улицы, больше становится 
цветов. Только в текущем 
году в городе посажено около 
десяти тысяч деревьев и 15 ты

сяч кустарников, а в скверах* 
парках, на улицах появится свы
ше четверти миллиона цветов-

В «Зеленстрое» выросли хоро* 
шие, любящие и знающие дело 
кадры. Тридцать два года своей 
жизни отдала бригадир цветово
дов Клавдия Михеевна Капеза 
этой благородной профессия* 
Умелые руки у работницы оран
жерейного хозяйства А И. Куз«^ 
нецовой, техника-цветовода Т. И- 
Королевой. Всеми тонкостями 
этого интересного и увлекатель
ного дела владеет технорук 
Л. Г. Молойченко. \

Много любителей зелзглых на
саждений есть среди членов 
уличных комитетов, работников 
школ и предприятий. Настоящи
ми энтузиастами являются тт- 
Бак^лдина, Романова, П азлов, 

Рулева, учащиеся десятой и 
двадцать шестой школ, машино
строительного техникума. И это 
не считая садоводов, которых в 
городе ныне сотни.

Скоро распустят свои нежные 
лепестки ковровые цветы в пар
ке имени Ленина, образуя со
бой самые дорогие, самые близ
кие сердцу каждого человека 
слова «Миру—мир», и на таком 
же красочном календаре из 
живых цветов будет отмечаться 
каждый прожитый нами день.

НА СНИМКАХ: работни
цы «Зеленстроя» тт. Тихоно
ва, Бультина и другие выса
живают цветы на площади 
имени Ленина.

К. Николаев.

ВЫПОЛНИМ О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
За 10 послевоенных лет (с 1946 

по 1957 год) протяженность бла
гоустроенных дорог г* Сызрани 
увеличилась с 14 километров до
68,9. Только за последние 5 лет 
построены новые дороги с асфаль
товым покрытием по улицам Р а 
бочей, Энгельса, Московской, 
Образцовской, Урицкого, Перио- 
майской. Построены булыжные 
мостовые на улицах Челюскинцев, 
Октябрьской.

Взамен аварийных деревянных 
мостов построены мосты с метал
лическими пролетами * через . ре:си 
Кубру, Сызран и Крымзу, бла
гоустроены подходы к ним.

В 1957 году предприятиями, 
строительными организациями го
рода проведены значительны? ра
боты по выполнению обязательств 
по благоустройству города, в 
частности, по дорожному строи
тельству. Эти работы отмечены 
присуждением городу переходяще
го Красного знамени облисполко
ма.

Активное участие в строительст
ве дорог в 1957 году приняли 
УНР-676 комбайновый завод, 
Кашпирский рудник, завотоутрав- 
ление № 7, нефтеперерабатываю
щий завод.

Однако в 1957 году план до
рожных работ был выполнен не 
всеми предприятиями. Так, за 
водом тяжелого машиностроения 
из отпущенных 472 тысяч рублей 
было освоено лишь 346 тысяч. От

делением железной дороги не вы
полнено обязательство по устрой
ству шлаковых тротуаров по 2-й 
Завокзальной улице и по строи
тельству железобетонных водо
стоков от улицы Односторонней.

Планом жилищного, культурно- 
бытового строительства и благо
устройства города в 1958 году' 
предусматривается постооить до
рог и тротуары на площади 37 
тысяч квадратных метров. Только 
по линии местного Совета наме
чено освоить на дорожьое строи
тельство и капитальный ремонт
2.448 тыс. рублей.

Как же ведутся эти работы?
Широким фронтом силами УНР- 

676 развернуты работы по рекон
струкции проезжей части и тро
туаров на Советской улице. Ве
дутся подготовительные работы к 
обор удов анию лиенеетоков.

Дорожно-мостовое управление 
начало работы по пескозадер
жанию и устройству булыжной 
мостовой в районе «Молдавия». 
Приступлено к работам по рекон
струкции тротуаров и переустрой
ству проезжей части Интернацио
нальной улицы.

Ликероводочный завод, выпол
няя обязательства по благоустрой
ству, за свой счет построил новый 
асфальтовый тротуар по улицам 
Спортивной и Дзержинского.

Однако многие работы еще не 
начаты, хотя медлить с их нача-
лом дальше нельзя. хв ален г

но развертываются ДЭУ-709 (на
чальник тов. Браславский) работы 
на трассе Москва—Куйбышев в 
пределах города. Не начаты ра
боты по устройству тротуаров по 
2-й Завокзальной улице и отделе
нием железной дороги. Специаль
ное ремесленное училище ЛЬ 10 до 
настоящего времени не освобож
дает проезд по Ульяновской ули
це с переулка Достоевского до 
переулка Берлинского, чем задер
живает производство работ па 
этом участке.

Заводоуправлением ЛЬ 7 в прош
лом году было успешно выполне
но социалистическое обязательст
во по благоустройству. В текущем 
же году его коллектив еще че 
приступил к выполнению работ 
по улице Володарского и на Со
ветской улице.

Много дорог раньше времени 
выходит из строя из-за отсутствия 
должной заботы об их текущем со
держании. Совершенно не прово
дятся работы по поддержанию до
рог, находящихся на балансе за 
вода тяжелого машиностроения. В 
результате этого вновь реконст
руированная дорога по Гидротур
бинной улице весной текущего го
да на многих участках оказалась 
непроезжей.

Не осуществляется уход за ас
фальтовой дорогой, проходящей 
от железнодорожного переезда по 
Смирницкой улице через путелро- 
вод в полосе отчуждения.

Одной из особенностей дорож
ных работ в городских условиях

является необходимость производ
ства их в едином комплексе с ме
роприятиями по* переустройству 
подземных коммуникаций и по ор
ганизации бесперебойного движе
ния городского транспорта.

Многие организации, стройки го
рода при прокладке подземных 
коммуникаций нарушают правила 
вскрытия дорожных покрытий, а в 
некоторых случаях производят 
вскрытие их без соответствующе
го на то разрешения дорожно-мо
стового управления. Нарушаются 
сроки заделки дорожных покры
тий, не соблюдаются технические 
условия засыпки траншей, чем 
создаются большие затруднения 
для пешеходов и транспорта. К 
таким организациям можно от
нести стройуправление Лг° 4 (на
чальник тов. Землянский), «При- 
волжхлебострой» (начальник тов. 
Морунов) и другие.

Качество дорожно-мостовых ра
бот в ряде случаев низкое. Во 
многом качество асф альтобетон
ных покрытий зависит от соста
ва приготовляемой смеси на ас- 
фальто-бетонных заводах. Допус
кается укладка пережженной сме
си и с недостаточным количеством 
битума. Главным образом по этой 
причине разрушился второй слой 
асфальто-бетонного покрытия на 
подходах к мосту по Интерна
циональной улице, * уложенный 
УНР-676.

Намеченный большой план ра
бот по дорожному строительству 
мы сможем выполнить лишь в

том случае, если к ним будут 
привлечены широкие массы трудя
щихся.

В прошлом году впервые в на
шем городе был использован опыт 
строительства дорог методом на
родной стройки. Так был благо
устроен спуск по улице Сталина, 
построена асфальтированная доро
га по улице Карла Маркса и т. д* 

В этом году значительная часть 
работ по дорожному строительст
ву также должна выполняться за 
счет трудового участия населения 
путем отработки 15 часов на бла
гоустройстве города и трех маши- 
носмен автотранспортом.

Все объекты дорожных работ 
раскреплены за предприятиями, 
составлен и план и график, выде
лены лица, ответственные за их 
производство. Дело сейчас за тем, 
чтобы развернуть эти работы 

Большой объем работ предстоит 
выполнить коллективам комбайно
вого завода, железнодорожников, 
учдорстроя и многим другим. Де
ло чести коллективов этих пред
приятий — выполнить принятые 
на себя обязательства, внести 
свою долю труда в благоустройст
во родного города

Е. Плесер,.
начальник управления 

благоустройства 
и коммунальных предприятий.

К Р А С Н Ы Й  О К Т Я Б Р Ь
3 стр., 24 мая 1958 г .
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ОСВОБОЖДЕНИЕ 
ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫМИ 
ВОЙСКАМИ ИНДОНЕЗИИ 

ГОРОДА ГОРОНТАЛО
Как сообщает агентство Антара, 

20 мая индонезийские правитель
ственные войска, ведущие борьбу 
против мятежников на Северном 
Сулаве^е, заняли город Горонта- 
ло, находящийся приблизительно в 
140 километрах юго-восточнее 
штаб - квартиры мятежников. 
В ходе операции было захва
чено одно судно мятежников, 30 
мятежников сдались в плен вме
сте с оружием.

Местное население радостно 
приветствовало правительственные 
войска, освободившие город.

В сообщении далее говорится, 
что на Центральном Сулавесе 
правительственные войска при 
поддержке авиации' продолжают 
вести военные операции ' против 
мятежников. В ходе этих опера
ций было захвачено некоторое 
количество вооружения и боепри
пасов, доставленных мятежникам 
с Тайваня.

(ТАСС).

Соединенные Штаты Америки. На тротуаре одной из улиц горо
да Атланта (штат Д ж ордж ия) сидит женщина с детьми у остагкоз 
своего небогатого домашнего скарба. Ж ена безработного Картера 
с мужем и пятью детьми выброшены на улицу за просроченную на 
7 дней квартирную п л а т у . Когда корреспондент агентства Ассоши- 
эйтед Пресс беседовал с миссис Картер, с ней были только малень
кие дети. Их отец и остальные старшие дети ушли искать работу.

НА СНИМКЕ: жена безработного Картера с маленькими детьми.
Фото Ассошиэйтед'Пресс,

Ш--------------------------

П О Л О Ж Е Н И Е  В Л И В А Н Е
БЕЙРУТ, 21 мая. (ТАСС). Вну

триполитическое положение в Ли- 
вайе продолжает оставаться на
пряженным. Столица страны —- 
Бейрут-по-прежнему охвачена все. 
общей забастовкой. В городе за
крыты многие учреждения, мага
зины и кинотеатры. В прошлую 
ночь в Бейруте были . слышны 
взрывы бомб. Крупная бомба 
взорвалась на одной из централь
ных площадей столицы Во мно
гих кварталах города происходит 
уличная перестрелка. Имеются 
убитые и раненые. Улицы Бейру
та патрулируются правительст
венными войсками. По сообщени
ям ливанской печати, восставшие 
по-прежнему сохраняют инициа
тиву в ряде районов страны. В го
роде Триполи продолжаются воо
руженные столкновения между 
повстанческими отрядами и так 
называемыми «силами безопасно
сти». В сообщении из Триполи го
ворится, что в результате послед
них ожесточенных боев в городе 
насчитывается несколько сот че* 
ловек убитых и раненых. Сегодня 
восставшие успешно отразили по
пытки правительственных войск 
захватить городскую крепость, где 
сосредоточены главные силы пов
станцев. В городе ликвидированы 
отряды профашистской организа
ции, именующей себя «националь
но-социальной партией», которая 
выступает на стороне правитель
ственных войск и терроризирует 
местное население.

Бывший премьер-министр Л ива
на Рашит Кераме, возглавляю
щий народное движение в Трипо
ли, заявил, что, несмотря на чис
ленное превосходство правитель
ственных войск, восставшие пол
ностью удерживают инициативу в 
городе.

На юге Ливана отряд повстан
цев занял ряд населенных пунк
тов. В городе Мардж-Уюн вос
ставшие атаковали здание муни
ципалитета и управление ж андар
мерии.

В Тире, Сайде, Бинт-Джебеле, 
Набатие и других ливанских го
родах продолжаются всеобщая 
забастовка и демонстрации про
теста против* прозападного курса 
нынешнего ливанского прави
тельства.

На севере страны, в горном рай
оне Шух' перевес по-прежнему на 
стороне повстанцев из племени 
друзов. В этом районе продолжа
ются ожесточенные беи между 
«силами безопасности» и повстан
ческими отрядами.

НЬЮ -ЙОРК, 22 мая. О ЧСС). 
Как передает корреспондент агент- 
ства Юнайтед Пресс, правитель- 
ство Ливана’ бросило против вос
ставшего населения крупные во

инские части, на вооружении ко
торых имеются бронетранспортеры, 
88-миллиметровые минометы и без
откатные орудия американского 
производства.

БЕЙРУТ, 22 мая. (ТАСС). По 
сообщению газеты «Аль-Кифах» 
иракское правительство направило 
партию оружия Ливану для ока
зания помощи ливанскому прави
тельству в подавлении народного 
восстания.

НЬЮ -ЙОРК, 22 мая. (ТАСС). 
По сообщению агентства Ассощн- 
эйтед Пресс, в ближайшие дни 
США отправят в Ливан партию 
легких танков, а также противо
газы и слезоточивые газы, предна
значенные для борьбы с ливан
скими патриотами.

КАИР, 22 мая. (ТАСС)., По со
общению газеты «Аш-Шааб» в 
Иордании ширится движение в 

! поддержку борьбы ливанского на- 
’ рода за свободу и независимость. 
Распространяются листовки, в ко
торых отмечается, что «борьба ли
ванского народа за свои прааа 
является также борьбой против 
агентов империализма и их под
собников на * всем Арабском Во
стоке».

БЕЙРУТ, 22 мая (ТАСС). По
ложение в стране остается напря
женным. В Бейруте, Тире, 
Набатие и других городах продч)л- 
жаются забастовки. В прошедшие 
сутки в Бейруте было взоргано 
б бомб. Одна бомба взорвалась 
возле здания американского уни
верситета. В связи с продол'Каю
щейся вторую неделю забастовкой, 
в городе ощущается нехватка про
довольствия, цены на про лукгы 
питания возросли в два—три раза.

Характеризуя положение в Бей
руте, газета «Аль-Кифах» пишет: 
«Нет никаких признаков того, что 
народ намерен прекратить заба
стовку. По-прежнему во многих 
районах воздвигаются заграж де
ния, роются окопы. Впечатление 
такое, что готовится решительное 
сражение».

В населенном пункте Мунье, в 
25 километрах от города Трилсли, 
имели место столкновения между 
повстанцами и так называемыми 
«силами безопасности». Имеются 
убитые и раненые.

В районе Аккар отряд, повстан
цев численностью в 1500 человек 
занял города Хальба и Беркайель.

Газёта «Ле Суар» пишет, что 
отряды повстанцев, действующих 
в районе Триполи, насчитывают 
до 40 тысяч человек.

Газета «Ас-Сиаса» пишет, что 
на юге Ливана восставшие заня
ли населенный пункт Хасбайя. 
Газета «Телеграф» сообщает, что 
в районе Бекаа повстанцы ьнозь 
атаковали город Б^альбек и по
дожгли , здание муниципалитета.

ФАШИСТСКИЕ ПРОВОКАЦИИ 
В ПАРИЖЕ

. Фашистские провокации против 
Французской коммунистической 
партии не прекращаются. 21 мая 
ночью взорвалась бомба, под
ложенная в непосредственной 
близости от помещения, занимае
мого организацией коммунисти
ческой партии в городе Мон-де- 
Марсан (департамент Ланды). 
Взрывом повреждено помещение.

(ТАСС).

РОСТ ДОРОГОВИЗНЫ 
В АНГЛИИ

В Англии неуклонно продол
жается рост стоимости жизни. 
Согласно сообщению министерст
ва труда, индекс розничных цен 
в апреле 1958 года повысился на 
два пункта по сравнению с преды
дущим месяцем и достиг 110 
пунктов (за 100 берется уровень 
января 1956 года). В сообщении 
министерства труда говорится, что 
рост индекса розничных цен объ
ясняется повыше тигм цен на кар
тофель, яйца, бекон, а также ро
стом квартирной платы.

(ТАСС).

ПОСТАВКИ АМЕРИКАНСКИХ 
ТАНКОВ ЛИВАНУ

Как сообщает корреспондент га
зеты «Нью-Йорк Геральд Трибюн» 
в Вашингтоне, из достоверных 
источников стало известно, что 
США по просьбе ливанского пра
вительства начали отправку в Л и 
ван партии легких танков типа 
«М-41».

(ТАСС).

В помощь строителям
Строительство в нашей стране 

—одна из мощных, оснащенных 
современной техникой отраслей 
социалистической индустрии. В 
ней занято несколько миллионоз 
людей. Их труд и жизнь, непре
рывное развитие строительного 
дела призвана отражать на сво
их страницах «Строительная га
зета» — орган Государственно* 
го Комитета Совета Министров 
СССР по делам строительства.

В газете публикуются мате
риалы, рассказывающие о науч
ных открытиях в области стро
ительства, о новых конструк
циях и деталях зданий, усовер
шенствованиях — больших и 
малых.

Кроме газеты, строители име
ют свои журналы.

Среди них массовый техниче
ский журнал «Строитель», кото
рый большое место отводит 
работам новаторов и рационали
заторов строительного производ
ства, применению новой техни
ки и новой технологии, а также 
достижениям передовых рабо
чих, способствующих сокраще
нию сроков, улучшению качест
ва и снижению стоимости строи
тельства. В каждом номере 
журнала дается вкладка с чер
тежами лучших образцов ин
струмента, применяемого нова
торами производства и различ
ных приспособлений, рекомен
дуемых для широкого внедре
ния. Ж урнал рассчитан на ра
бочих, бригадиров и мастеров 
строек.

На инженерно - технических 
работников строительной инду
стрии, работников предприятий 
строительного и дорожного ма
шиностроения и научно-исследо
вательских организаций рассчи- 
тан журнал «Механизация стро
ительства». Основная задала 
журнала — способствовать бы
стрейшему внедрению в строи
тельство новой техники, полному 
и наиболее эффективному ис
пользованию имеющегося на 
стройках строительного и до
рожного оборудования и широ
кому внедрению комплексной 
механизации строительных ра
бот.

В журнале публикуются так
же материалы по вопросам ме
ханизации изготовления и мон
тажа сборных железобетонных 
конструкций и деталей, крупных 
панелей и блоков, а также ре
зультаты научно-исследователь
ских работ в области механиза
ции строительства и создавая 
новых строительных машин.

Журналы: «Строительные ма
териалы, изделия и конструк
ции», «Строительная промыш
ленность», «Новая техника и 
передовой опыт в промышлен
ности», «Стекло и керамика», 
«Цемент» существенно помога
ют строителям разных специаль
ностей.

Подписка как на «Строитель
ную газету», так и на строи
тельные журналы проводится 
без ограничения.

Благородный поступок
Когда в нашем-доме возник по

жар, я и мой муж в это время 
находились на . работе. Дома бы
ли лишь семилетний Саша и 
трехлетний Олег. Они-то и устро
или- пож^р, играя со спичками, а 
затем, перепугавшись, закры
лись в доме. Соседи и находящие
ся поблизости люди, увидев по
жар, бросились тушить его. Алек
сандр Петрович Минеев разбил

окно, вытащил через него ‘детей. 
Афанасий Иванович Терешков, 
Яков Алексеевич Лянгузов и дру
гие рабочие «Приволжхлебостроя» 
принялись тушить огонь. Пожар 
был ликвидирован.

Мы очень благодарны всем, кто 
помог потушить пожар, и особен
но А. П. Минееву, спасшему на
ших детей.

Р. и Е. Артемьевы,

Сумерки в дневное время
Редкое явление наблюдали 19 

мая жители города Сталино и 
других районов области. В 10 ча
сов 15 минут утра внезапно на
ступили сумерки. Стало так темно,1 
что в домах зажглись огни, а в о -1 
дители автомашин, троллейбусов и 
трамваез вынуждены были вклю
чить фары.

Как сообщили местные метеоро
логи, в это время на территорию 
Сталинской области с запада 
вторглась широкая зона туч, в 
которых наблюдалось смешение 
двух различных воздушных масс»

—тропических и полярных. Теп
лый воздух с большим содержа
нием влаги достиг высоты И —-12 
километров, образовав мощную 
кучево-Дождевую облачность, на
столько ' плотную, что солнечные 
лучи не могли сквозь нее проник
нуть. Наступила темнота, подоб
ная вечерней, в которой за не
сколько метров едва можно было 
различить силуэты людей.

15 минут длилась сильная гро
за, сопровождавшаяся дождем, за
тем небо очистилось от туч, и сно
ва засветило солнце. (ТАСС).

СУД Расхитители наказаны
Нарайкина Л. И., работая заве

дующей складом столовой Ха 8 
треста столовых, при попуститель
стве заведующего столовой Тро
фимова и бухгалтера Меркуловой, 
систематически расхищала про
дукты со склада. Всего ею было 
похищено ценностей на 24.233 
РУб-

Немалую помощь в укрытии 
недостачи Нарайкиной оказал 
продавец магазина № 80 горпи- 
щеТорга Чуприна М. Д ., которая 
«выручала» Нарайкину и данала

ей продукты в «долг» для покры
тия недостачи.

Нарсуд 3-го участка гор. Сыз
рани, рассмотрев данное дело в 
открытом судебном заседании 12 
—16 мая с. г., приговорил Н арай
кину Л. И. к 10 годам лишения 
свободы, Трофимова М. С. — к 
3 годам лишения свободы, Мер
кулову Е. М. и Чуприну М. Д. — 
к 3 годам лишения езободы ус
ловно.

И. о. редактора А. Я. ЧЕРСТБОВ.

ГОСДРАМТЕАТР 
24 мая Э. Ремарк.

«ПОСЛЕДНЯЯ ОСТАНОВКА»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА 
«Художественный»

Новый художественный фильм 
«НОВЫЕ ПОХОЖДЕНИЯ 

КОТА В САПОГАХ»
«Звезда»

На сеанся* 9-30, 11-20
«У ПОРОГА ЖИЗНИ>

На сеансах 1-10, 3, 6-40, 8-30, • 
10-15

«ЛИССИ»
На сеансе в 4 ч. 50 м.
«ПО ДОРОГАМ ПРИМОРЬЯ»

И «НА УЛИЦАХ ВЕНЫ» 
«Родина»

«ДЕЛО «ПЕС1РЫХ»
Начало сеансов: в 3, 5, 7 и 9 ч.

Сызранскому тресту столовых
требуются 

повара 1-й категории 
и бондарь.

Об условиях справиться в 
отделе кадров треста столо
вых* Лодочный переулок, 29. 

( 5 - 2 ) .

Сызранскому 
комбайновому заводу 

требуется на постоянную ра
боту дипломированный опыт
ный инженер по строительству 
и ремонту зданий и сооруже
ний.

Оплата по соглашению.

Строительно-монтажному 
поезду по водоснабжению № 17 
требуются: инженеры и техни- 
ки-сантехникки со стажем рабо
ты на должности прорабов и 
строймастеров; слесари-сангех- 
ники 5—6 разрядов; экскава
торщик на новый экскаватор 
«Э-302»; шофер автодрезины, 
имеющий удостоверение на 
право вождения по железным 
дорогам.

Обращаться по адресу: нос. 
Заводской, остановка автобуса 
«Клуб ТЭЦ», против железно
дорожного вокзала.

Карьероуправлению № 3 
треста нерудных материалов

(бывший Губинский каменный 
карьер треста № А) требуются 
на работу каменоломы.

Оплата труда сдельная. Оди
ночкам предоставляется обще
житие и транспорт от города 
до карьероуправления.

Здесь- же требуется главный 
инженер и бухгалтер расчетно
го отдела. Предоставляются 
квартиры. .

По вопросу найма обращать
ся: пос.' Губино, Щигонско- 
го района.

Лазарев Николай Тимофеевич, про
живающий в г. Сызрани, Короткий пе
реулок. 7, возбуждает дело о растор
жении брака с Лазаревой Марией Иза- 
ьовной, проживающей з г. Сызрани, 
Проломная, 12.

Дело подлежит рассмотрению б на-* 
родном суде ]-го участка г. Сызрани.
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